

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
lo. atrasado . . . 10 "

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO

Redacción: de 7 á 9 de la mañana.
Administración: desde las 8 mañana.

TELÉFONO 27

OFICINAS

Conquistador, 30

Almacenes

Montaner

SINDICATO 2 A 10
Grandes rebajas de precios por fina de temporada.

Almacenes Montaner
SINDICATO—2 A 10

Desde Barcelona

Listas de suscripción.—Funciones á beneficio de los pueblos inundados.—Otra vez sobre el Carnaval Programa de fiestas.—Manifestación republicana-socialista-anarquista-espiritista-femenista.—La inversión de los sexos.

La primera lista publicada por la Junta de auxilios á los pueblos perjudicados por las inundaciones del Liobregat y del Besos aparece con una suma respetable al pie: 91.225'08 pesetas. Hay que tener en cuenta, sin embargo, que en ella figuran algunas de las más importantes entidades de Barcelona: el Ayuntamiento, el Banco de Barcelona, el Banco Hispano-Colonial y la Compañía de Tabacos de Filipinas, con diez mil pesetas cada uno; la Diputación provincial con quince mil, el Crédito Mercantil con dos mil quinientas; el Credix Lyonnais, con 2.000. También figura la Asociación de los Coros de Clavé con mil ciento y pico de pesetas, recaudadas en una cuestación verificada hace algunos días.

La aristocrática sociedad Circulo Ecuestre ha organizado cuatro funciones teatrales que se darán en el Principal, con el mismo benéfico objeto. Además parece que se trata de celebrar una tómbola y funciones de sport, entre ellas una en el Frontón Barcelonés, en la cual se suprimirá el juego. Así, al menos, se acordó, sin duda porque la elasticidad de conciencia de los organizadores no llega á este grado, de lo que todos nos debemos congratular, exceptuando los jugadores.

Posible es que también se postule para los damnificados por las últimas inundaciones en alguna de las cabalgatas carnavalescas, por más que no lo haya visto anunciado en el programa, publicado ya, con todos sus pelos y señales, por la Comisión organizadora del Carnaval de Barcelona, según se titula.

Por si algunos lectores quieren venir á ver como nos divertimos los barceloneses, ó cómo se divierten los que no tienen acciones ni obligaciones del Ferrocarril de Francia, ni hijos en Cuba ó Filipinas, ni miseria, ni otro motivo de disgusto y tristeza, pero si ganas de batirse con los Estados Unidos, de meterse en zambras y de hacer el loco, voy á reproducir ese programa, suprimiendo todo aquello que no tenga ningún interés, «según mi leal saber y entender.»

Día 13 de Febrero.—El más fatídico del año.—Una cabalgata—primera de la serie—y un heraldo anunciador de fiestas de carnestolendas, recorrerán las principales calles de esta ciudad.

Día 17.—Certamen infantil de trajes en la platea del Teatro de Novedades—Premios á granel.

Día 20.—Cabalgata de carros alegóricos y anunciadores y de disfraces históricos y humorísticos.—Premios en metálico y estandartes á los que demuestren más buen humor. Realmente, digno es de premio y de estandartes y hasta de pendón, el que en las actuales circunstancias está bien humorado.

Día 21.—Por la mañana, fiesta ciclista en el Parque, en la que se repartirán premios no solamente á los que reúnan las condiciones que ya indiqué en la anterior correspondencia; sino también á los que sepan caer con más arte y discreción y á los que con más gracia se rompan las narices. Se han inscrito para tomar parte en la función todos los pedalistas y pidalistas barceloneses.—Por la tarde, cabalgata—y van tres—infantil y de coches adornados, otorgándose premios consistentes en objetos de arte estandartes, juguetes y lazos.

Día 23.—Retreta, esto es, otra cabalgata, de faroles y disfraces, concediéndose también premios en metálico, estandartes y lazos. ¡Y qué afición á los lazos!

También se concederán premios á

los vecinos que mejor iluminen las fachadas á los balcones de sus casas al paso de la Retreta. En todas las cabalgatas tomarán parte varias músicas y bandas de cornetas y tambores.

En los escaparates de algunas tiendas de la calle de Fernando hay expuestos varios de los numerosos juguetes, estandartes y lazos que se ofrecen como premios. Los bobalicones empiezan ya á divertirse contemplándolos. Hay quien de estas diversiones no quiere perder ni los preparativos. Sin embargo, conviene observar que se nota aún bastante indiferencia por lo que al Carnaval se refiere, pues hasta la estudiante que recorre de noche las calles de Barcelona y da conciertos en centros recreativos y casas particulares, pasa poco menos que inadvertidos.

El domingo, 13, es decir, el día más fatídico del año—he de manifestar, en descargo de mi conciencia, que le tengo manía al 13 de Febrero porque sí, porque por ahí me ha dado, pues no recuerdo que en él me haya sucedido nunca ninguna desgracia, lo que no puedo decir de casi ningún otro día del año, especialmente del 5 del mismo mes, en el cual, entre otras, tuve la de venir á este valle de lágrimas, caso de que sea lícito considerar esto como una desdicha—el domingo, 13, repito, además de salir por esas calles la primera cabalgata carnavalesca y el heraldo anunciador de las fiestas, se verificará una manifestación con el objeto de dar señales de que hay en Barcelona quien se ha entusiasmado porque el Gobierno ha mandado abrir una información para averiguar si se utilizaron procedimientos de tortura en las personas de los anarquistas presos en Montjuich con motivo del crimen de la calle de Cambios.

Esta manifestación fué acordada en el Siglo XX—que no es la próxima centuria, sino un local para reuniones—después de una larga, complicada y nada luminosa discusión, en la que tomaron parte republicanos, espiritistas, masones, dos señoras, socialistas y otros individuos pertenecientes á agrupaciones políticas de carácter radical.

Uno de los discursos más elocuentes y enternecedores fué el de doña Angela López, que habló en nombre del Centro Espiritista de Señoras. «Me adhiere, dijo en sustancia, á las proposiciones de la mesa incondicionalmente, sin que haya ideales políticos y religiosos que nos separen.... Unámonos en ma-

trimonio (no, no dijo esto). Unámonos en apretado haz para que este acto resulte serio y para que todos se unan á nosotros (me parece un proyecto demasiado vasto para una señora) triunfando la diosa Razón. Si este acto y los sucesivos no dieran resultado, entonces... ocioso es que ahora hablemos de ello, porque dice el adagio que á grandes males grandes remedios.»

Como se vé la señora López dió la nota revolucionaria, la más aguda ó la más grave (según por donde se tome) de la sesión y preciso será convenir en que asistimos á la lenta pero sucesiva inversión de los sexos, gracias á las corrientes feministas.—La prensa barcelonesa hace notar todos los días este fenómeno. Así, sin remover números atrasados, en *La Publicidad* de esta noche he leído que en dos rifas entre hombres y mujeres habidas hoy han resultado vencedoras las segundas y con heridas que han tenido que ser curadas en los dispensarios públicos, los primeros. En cambio, todos los días de Carnaval veremos invadidos los paseos por los jóvenes vestidos de señoritas que absolutamente en nada exterior se distinguirán del bello sexo. Es una afición creciente, signo positivo de las tendencias virilizadoras de la raza.

Más dejando estas consideraciones sociológicas á un lado y volviendo á la manifestación de mañana, diré que realmente admira el número de sociedades que hay en Barcelona, á juzgar por las que firman la alocución á los barceloneses invitándoles á la manifestación. Sería una verdadera imprudencia por mi parte dar aquí nombres que no servirían más que para fastidiar al paciente lector. Bastará decir que he contado cerca de ciento y me he quedado á poco más de la mitad. Entre ellas figuran—y las nombro, por lo sugestivo ó extraño que es su título—La Unión Espiritista Kerdésiana, el Capitol Plus Ultra, la Asociación Progresiva Femenina, la Sociedad Luz del Progreso y Grupo Femenino Librepiensador Catalán.

La manifestación se organiza á las diez de la mañana en el Teatro Tivoli y atravesando las Ramblas y calle de San Fernando se dirigirá á las Casas Consistoriales para hacer entrega al Alcalde de un mensaje en que se expresarán las aspiraciones de los manifestantes. Cuando esta carta se publique los lectores de LA ALMUDAINA habrán podido ya enterarse de la importancia de la manifestación, por los

telegramas que tengo el propósito de enviar, á menos que, como de costumbre, estén las comunicaciones interrumpidas.

B. AMENGUAL.

12 de Febrero de 1898.

La carta de Dupuy de Lome

El texto de la carta dirigida por el señor Dupuy de Lome al Sr. Canalejas, tal como lo publican los periódicos de Madrid, es éste:

Empieza la carta explicando ciertos reparos á la autonomía concedida á Cuba.

Entrando después á tratar del mensaje de Mac-Kinley, dice:

«El mensaje paralizó la acción de las Cámaras, y no engañó en cuanto á su alcance á los insurrectos, los cuales esperaban por cierto otra cosa.»

«Pero estimo que dicho documento, además de la rudeza natural é inevitable con que repetía todo cuanto la prensa y la opinión pública de España han dicho contra Weyler, demostraba una vez más que Mac-Kinley es un hombre débil, que procura halagar á la plebe y además un político bajo, que quiere dejarme á mí las puertas abiertas y al mismo tiempo estar bien con los jingoes de su partido.»

«Por supuesto, á pesar de eso, solo dependerá de nosotros mismos que nos resulte malo y adverso.»

«Estoy completamente de acuerdo con usted en que sin triunfos militares nada podremos conseguir aquí, y en que sin éxitos militares y políticos ahí, siempre habrá aquí peligro de que se aliente á los insurrectos, si no por el gobierno, al menos por parte de la opinión pública.»

«Crea Vd. que por mucho que fije la atención en el papel de Inglaterra nunca será bastante. Casi todos los periódicos cuya canalla, pululaba en su hotel de Ud., envían correspondencia á los mejores periódicos y á las mejores revistas de Londres. A mi juicio, el objeto de Inglaterra es que los norteamericanos sigan ocupándose mucho de los otros para que la dejen á ella en paz. Si sobreviene la guerra, tanto mejor para ella porque así se apartaría más todo aquello que puede amenazarla.»

«Aunque eso no sucederá nunca.»

«Será de la mayor importancia que agite Vd. la cuestión de las relaciones comerciales, aunque no sea

más que para producir efecto, y que manden Vds. aquí á un hombre de importancia á fin de que yo pueda utilizarle para hacer propaganda entre los senadores y demás gente de la oposición y de la junta (cubana) y para atraernos á los emigrados.»

*

El corresponsal de *El Imparcial* en la Habana telegrafía diciendo:

«Inútil será decir que el asunto que absorbe la atención pública es la dimisión del ministro de España en Washington, Sr. Dupuy de Lome, y la carta que éste dirigió al señor Canalejas juzgando con acerbidad al presidente de la república norteamericana.»

Dícese que esta carta ha sido robada en la Habana, ó para hablar con mayor exactitud, que fué interceptada por alguna de las personas encargadas de conducirla á su destino.

Añádese que el precio de este acto despreciable ha sido 1.000 pesos.

Estas noticias proceden de buen origen.

*

En 1887 ocurrió un incidente semejante en Washington, siendo el protagonista el ministro de la Gran Bretaña, entonces lord Sackville.

Interrogado éste por un periodista acerca de sus opiniones de la elección presidencial próxima á verificarse, contestó en una carta diciendo que el partido que favoreciese á Inglaterra perdería popularidad; pero que él creía que los demócratas querían mantener buenas relaciones con la Gran Bretaña, y que el presidente Cleveland deseaba que la cuestión de las pesquerías del mar de Behring, pendiente entre ambos países, se arreglase por media de una transacción.

La carta tan candidamente escrita por el representante británico, fué publicada inmediatamente. Alborotáronse los periódicos, protestando de la conducta de un diplomático que se metía á dar opinión sobre cuestiones de política interior, y cinco días después de la publicación, el secretario de Estado, Mr. Bayard, por orden del presidente, manifestaba á lord Sackville que su continuación como representante de Inglaterra era imposible, y no contento con esto, le entregaba sus pasaportes.

El gobierno inglés resolvió la cuestión concediendo una licencia á lord Sackville, y con este procedimiento el embajador inglés se ausen-

Y ahora termino, aunque á pesar mio, y todas estas alegres fisonomias se disipan; una sola permanece en su sitio; una sola, que me sonríe con una sonrisa celestial.

Vuelvo la cabeza y la veo en su simpática serenidad; mi lámpara arroja una débil claridad.... escribo hasta muy tarde, y sin embargo no estoy sólo... ella está á mi lado, ella, á quien debo cuanto soy.

¡Oh! ¡Inés, alma de mi vida, haga Dios que puedas mirarme del mismo modo cuando sienta que el sueño eterno va á cerrar mis párpados; pueda yo verte cuando las realidades mundanas se desvanecerán para mí como las imágenes de mis recuerdos, en el mismo sitio, sonriéndome con la misma sonrisa y señalando el cielo con tu mano extendida!

FIN

—Me alegra mucho el veros, caballero; observo con pena que estais de luto, y espero que el tiempo será clemente para con vos.

Su compañera, impacientada, la riñe, le dice que no llevo luto, quiere que me mire mejor y se esfuerza por despertar su memoria; pero ella me dice:

—¿Habeis visto á mi hijo, caballero? ¿os habeis reconciliado?

Fija en mí una mirada más profunda, lleva una mano á su frente, exhala un gemido y exclama con acento terrible:

—Rosa, acercaos á mí... ¡ha muerto!

Rosa se arrodilla á sus piés, ya acariciándola, ya reprochándole su conducta pasada, y diciendo con voz sombría:

—¡Le amaba más que vos!

Después la toma en sus brazos y la mece como á un niño que se quiere dormir: así las dejo, así las encuentro, así continúan hace diez años.

¿Qué buque es ese de la India que va á entrar en el puerto á toda vela? ¿Quién es esa dama inglesa casada con un viejo Creso gruñón de Escocia? Es efectivamente Julia Mills?

Sí, Julia Mills, la misma en carne y hueso, con un tocado rebuscado, de áspero humor, con un criado negro que le presenta una bandeja de oro con cartas y tarjetas, y una camarera de tinte cobrizo con un turbante liado alrededor de su cabeza, que le sirve el té en su gabinete particular; pero Julia no lee ya periódicos, no canta la romanza de la muerte del amor; se pelea continuamente con su viejo Creso escocés, especie de oso de color amarillento; Julia nada en oro, no habla más que de oro y no piensa en otra cosa; la prefería en el desierto de Sahara.

¡O tal vez sea este el verdadero desierto de Sahara! porque en vano Julia posee una casa suntuosa, en vano recibe numerosa sociedad y da todos los días comidas espléndidas; no apercibo en torno suyo ninguna verdura, ni el menor fruto, ni la flor más sencilla.

Yo también frecuento lo que Julia la sociedad; en-

tó sin presentar sus credenciales y no volvió á su puesto.

La prensa americana censuró duramente el acto del secretario de Estado, diciendo que había obrado con la precipitación de una mujer histérica, y á consecuencia de este incidente Inglaterra no nombró sucesor á lord Sackville hasta Marzo del año siguiente.

NOTICIAS

De las provincias:

Por el último correo se han enviado á Manila las órdenes de los nombramientos de nuevos gobernadores de aquellas provincias, y algunas otras disposiciones relacionadas con la organización política y administrativa de las islas.

La combinación de gobernadores quedó firmada el día 29 del pasado mes de Enero. Al gobierno de Bulacán irá D. Vicente Cuervo, á Isabela Don José Vicente Pérez Martínez, á Sorsogon D. Lorenzo Villamil, á Pampanga D. Román Laá, á Bataan D. Antonio Córdoba, á Camarines D. Vicente Zaidín, á Cagayán D. Enrique Altamirano, á Zambales D. Marcelino Mota y Velarde, á Pangasinán D. José Urrengoche y á Iloco D. Enrique Polo y Lora.

La remesa de dos millones y medio en calderilla se enviará á Filipinas en el correo próximo.

En el ministerio de Ultramar tienen ya casi ultimadas las cuentas de la guerra de Cuba.

Resulta un promedio semestral de más de 60 millones de pesos, contando desde los comienzos de la campaña.

Según noticias oficiales, muy pronto quedará listo é inmediatamente saldrá para Cádiz el acorazado *Pelayo*.

En el Estado de Texas (república norteamericana), ha fallecido recientemente el que sin duda era el último veterano de Trafalgar.

Llamábase Pedro Antonio Zia Martínez Urbietta, y nació en 1789, contando por lo tanto á la época de su fallecimiento, 109 años.

Zia era vizcaino de origen y sirvió, según parece, en el *San Juan Nepomuceno*, á bordo de cuyo navío perdió un ojo, no en acción de guerra, sino en una maniobra.

Emigró á América en 1837, y merced á su constante y honrado trabajo llegó á adquirir una desahogada posición y un nombre muy respetado en el comercio.

Entre hijos, nietos y biznietos, deja una familia numerosísima establecida y naturalizada en los Estados Unidos.

Después de publicada la anterior noticia añade *El Imparcial*:

«¿Quién había de decir que de tan castiza cepa española habían de brotar retoños yankees!»

De las islas:

Menorca

El jueves por la noche se celebró en el Teatro Principal una función á beneficio de los actores Simón Serrano y Señora Giral, poniéndose en escena la obra de Eusebio Blasco *El Angelus*.

La comedia gustó mucho, siendo aplaudidas muchas de sus escenas.

—El viernes por la tarde se verificó la botadura de una lancha á vapor, construida en los talleres de *La Maquinista Naval*.

Todos los concurrentes al acto felicitaron al director de la fábrica, por los adelantos que se introducen y por la aceptación que merecen las obras que se realizan en sus talleres.

—En Ciudadela falleció la noche del domingo último D. Jaime Marqués Triay á la edad de 27 años, Director que era del periódico *El Noticiero*, cuyo cadáver fué conducido á la última morada el lunes á las cinco de la tarde.

—La sociedad *La Positiva* dió el martes por la noche una función en el Teatro Principal á beneficio de los heridos de las guerras coloniales.

—El viernes por la tarde salió de este puerto para el de Génova el yate á vapor inglés *Tuscarora*, que entró en nuestro puerto el martes último.

—El día 27 de Enero fué firmado el nombramiento de D. Gabriel Lladrés, catedrático de Geografía é Historia en el Instituto de esta ciudad para explicar las mismas asignaturas en el Instituto de Cáceres. Le sustituirá interinamente el auxiliar D. José Pons.

Probablemente dentro de poco ocurrirá otra vacante en nuestro primer centro docente, por traslado á Avila del catedrático de Física y Química é Historial Natural, D. Luis Buil.

12 de Febrero de 1898

Sóller

Hemos leído en los periódicos de la capital *El Liberal Palmesano* y *Magisterio Balear* que la Junta de Instrucción pública en su última sesión, en vista de la Memoria presentada á la misma por el señor Inspector del ramo dando cuenta de su visita ordinaria á varias escuelas de esta isla, se acordó por unanimidad dar un voto de gracias á nuestros amigos don Pedro Coll, doña Antonia Ques, don Juan Covas maestros de esta villa y á don Amador Torrens y doña Micaela Florit, profesores públicos del vecino pueblo de Fornalug, por sus aptitudes y desvelos demostrados palmariamente en la enseñanza.

Felicitemos calurosamente á nuestros distinguidos amigos por semejante distinción y deseamos que ésta les sirva de más estímulo, si cabe, para seguir como hasta aquí, afrontando las contrariedades y sinsabores que encierra la enseñanza primaria.

—Esta mañana se ha verificado sin

incidente alguno el sorteo de los mozos del presente reemplazo del ejército. Han entrado en suerte según nos han manifestado noventa y tres.

—Don Antonio Reinés, torrero mayor del faro de la *Punta Grossa*, ha sido trasladado con igual empleo al faro de la isla Aucanada en Alcudia.

—La fiesta que anualmente dedican los vecinos de la barriada del Puerto á Santa Apolonia resultó en extremo concurrida. En la misa mayor ensalzó las glorias de la santa el reverendo señor Cura economo don Rafael Nicolau. Por la tarde, unos á pié y otros á caballo, puede decirse, que todo Sóller acudió al Puerto para visitar á la Santa y recrear su vista con su hermosa bahía ya que durante el pasado año el hacha destructora talaó los verdes pinos que servían de merendero á los numerosos romeros.

—Los precios de la naranja han sufrido un considerable aumento en estos días, habiéndose pagado en la presente semana á 35 reales la carga y hoy se nos asegura que se han ofrecido hasta 10 pesetas carga. Lástima grande, ahora que escasea dicha fruta.

—El viernes á las once de la mañana un continuo repique de campanas anunció al vecindario la noticia oficial de haberse recibido en Palma el nombramiento de Obispo de esta Diócesis á favor del Muy Ilustre canónigo y Vicario Capitular en Sede vacante don Pedro J. Campins.

—El martes de la próxima semana es esperado en nuestro puerto el vapor *León de Oro*, el cual después de embarcar seguidamente la mucha carga que se le tiene preparada, saldrá de nuevo para Cetta. También se anuncia la venida de uno de los vapores de la *Isla Marítima* para salir uno de estos días de este puerto para Cetta, con bastante carga, que se le tiene preparada.

—Esta semana ha sido por fin cojido un pájaro de cuenta. En diferentes casas venían faltando, desde hacía por lo menos dos años, prendas de ropas ú otros objetos, sin que pudiesen acertar cómo ni por donde desaparecían. A las activas diligencias verificadas por el celoso comandante de este puesto de la guardia civil don Francisco Riudavets y fuerza á sus órdenes, débese el haber dado con el verdadero autor de los muchos robos cometidos, según el mismo ha confesado al capturarlo. Son tantos los objetos robados que desistimos de publicarlo. Basta decir que son varios los vecinos que han reconocido infinidad de prendas y efectos de su propiedad sustraídos de sus casas y que queda aún un número considerable cuya procedencia se ignora. La captura se verificó el lunes y quedó á disposición del Juzgado municipal quien empezó las oportunas diligencias. El individuo no es natural de este pueblo, aunque hace años está vecindado.

Un aplauso al sargento de la bené-

merita y guardias de este puesto por el importante servicio que acaban de prestar.

—Agradecemos á la Junta organizadora y en particular á nuestro buen amigo don Antonio Pastor, presidente de la misma, la atención que le hemos merecido invitándonos á los dos bailes de máscaras que los días 12 y 19 del corriente celebrará la sociedad recreativa *La Unión*.

Asistimos al de anoche, y á fé que el arreglo del salón y la pequeña orquesta que se componía de flauta, violín, violoncello y piano, gustó sobremanera.

Lástima grande que el salón fuese tan vasto para cobijar á tan corto número de personas. Es probable que el día 19 se vea más concurrido.—C. 13 de Febrero de 1898

De la capital:

Ayer cundió por esta ciudad una versión, que como vió los sentimientos humanitarios de aquellos á cuyos oídos llegó, con motivo de haber sido reforzada la guardia de la cárcel de esta ciudad.

Según los informes por nosotros adquiridos, tal medida obedece á que en aquel establecimiento de corrección hay algunos penados extinguiendo penas graves, que para asistir á un juicio oral tuvieron que ser trasladados desde las penitenciarias de Valencia.

El rumor, pues, que cundió no ha resultado cierto y nos apresuramos á ponerlo en conocimiento de nuestros abonados; é igual conducta (según nuestro humilde parecer) debieran seguir los demás periódicos de esta capital, pues por el único afán de adelantarse noticias, no se debe ser causa de llevar la desolación y el espanto en el seno de algunas familias. Tiempo tendrán tal vez de saborear la amargura. No seamos nosotros, la prensa, quien les haga derramar lágrimas antes de tiempo.

En la central de telégrafos de Barcelona se hallan detenidos por no haber sido encontrados sus destinatarios los despachos dirigidos desde esta capital con las siguientes direcciones.—señor Tenorio, notario.—Señor Moyala.

Han sido dados de alta en la instrucción del manejo de las armas, los reclutas del regimiento regional número 1, ingresados ultimamente en las filas.

En su consecuencia dichos individuos empezarán mañana, á prestar servicio en unión de los veteranos.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Inca da cuenta de haber detenido á un individuo presunto autor de la sustracción de varias aves de corral y varios conejos de la

casa de campo denominada *Can Compañy* de aquel término municipal.

—La del puesto de esta capital de tuvo y puso á disposición del juez competente, á un joven presunto autor de la sustracción de aves de corral de una casa de los estramuros de esta ciudad.

—Por la del puesto de Andraig ha sido denunciado al alcalde de la misma, un pastor que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

El *Boletín Oficial* correspondiente al sábado último, publica en la sección de la Gaceta el real decreto suprimiendo el Consejo de Aduanas y Aranceles; otro aumentando el número de individuos que constituyen el Real Consejo de Sanidad, y la relación de destinos vacantes en estas islas reservados para militares licenciados.

Nuestro colega *El Diario de Palma* dice en su número de ayer que el Ayuntamiento ha ordenado la jubilación de sus empleados que tengan más de sesenta años de edad, en virtud de lo cual han de ser jubilados D. Juan Luis Gomila de la secretaría y D. Tomás Henales maestro de ceremonias. Ignoramos nosotros en que razones se funda tal acuerdo, que perjudica á dos antiguos é inteligentes empleados y es un gravamen para la hacienda municipal. Creemos nosotros que los expresados señores, á pesar de su edad ya algo avanzada, podrían continuar desempeñando por algunos años los cargos que con probidad han desempeñado tal vez durante medio siglo.

Del 2.º piso de la casa número 24 de la calle del Carmen se ha escapado un canario. La persona que lo haya recogido y quiera devolverlo á su dueño, domiciliado en dicha casa, será gratificada.

Sabemos que estos días se están efectuando obras en las grutas del Pirata y del Puente de Manacor con el fin de que puedan visitarse los departamentos descubiertos los recientemente.

La siguiente noticia cortada de un periódico de Madrid, seguramente alegrará á muchos:

«El ministro de la Guerra decía ayer que cuando llegue el caso de licenciar soldados se hará primero de los reclutas de 1894 y continuarán por orden de antigüedad en filas, sin que en ningún momento se le haya ocurrido licenciar á los más modernos, del reemplazo de 1897.»

Con esta fecha se remite al Ministerio de la Gobernación, el recurso de alzada interpuesto por don Sebastián Martí Payeras y cinco concejales del Ayuntamiento de Bujer, contra la providencia de este Gobierno civil fecha 28 de Enero último, por la que les suspendió de sus cargos.

El día 12 de Marzo próximo á las doce de su mañana tendrá efecto en la Casa Consistorial de esta ciudad, la subasta por medio de pliegos cerrados de las obras de alcantarillado de la calle de San Felio y parte de la de San Cayetano.

El tipo fijado para dichas obras es de 4954'15 pesetas, debiendo el contratista dejarlas terminadas en el plazo de dos meses contados desde 20 días después de la aprobación del remate.

Por la Aduana de este puerto se anuncia la subasta de 396 litros de vino y un bocoy, procedente de abandono.

En la estación telegráfica de esta capital se halla detenido un despacho dirigido á don Jaime Andreu.

El Juez de primera instancia del partido de Mahón cita á don Antonio Carretero Villalonga y don Antonio González Esteva, para que en el término de 15 días, se presenten á dicho Juzgado con objeto de notificales el auto de procesamiento que contra los mismos se ha dictado, por asociación ilegal con otros diez y siete, y prestar declaración sobre este asunto.

Desde hace algunos días se halla estropeada la bomba de la fuente pública de la plaza de Quadrado.

Esperamos que el señor Alcalde dará las órdenes oportunas para su inmediato arreglo.

El Comisario de Guerra de la plaza de Mahón ha anunciado para el día diez de Marzo próximo, un concurso para la adquisición de los materiales y utensilios necesarios para las atenciones de las Factorías Militares de dicha plaza.

cuentro á Mr. Jack Maldon, que sigue en su lucrativo empleo, burlándose del que se lo hizo dar, y hablándome del doctor Strong como de una agradable antigualla.

¡Ay! si la sociedad es esa reunión de caballeros y señoras de cerebro vacío; si la buena educación consiste en afectar indiferencia por todo lo que puede avanzar ó retardar el progreso de la raza humana, creo, Julia, que nos hemos realmente extraviado en nuestro desierto de Sahara y que haríamos mejor tratando de encontrar una senda para salir de él.

¡Ah! también vos aquí, doctor, siempre nuestro buen amigo, trabajando en vuestro diccionario... (que está en la letra D) y dichoso en vuestro hogar con vuestra esposa. Salud al Viejo-General, que no ejerce ya la misma influencia en la casa.

Vengo á vos el último, en vuestro estudio de hombre leyes, mi querido Traddles.

En este estudio se trabaja de firme; la cabeza de mi amigo empieza á lucir su calva, pero los cabellos que le quedan son más indóciles que lo fueron nunca, irritados por el roce continuo de la peluca de los togados.

Su mesa está cubierta de montones de papeles, y le digo lanzando una mirada á nuestro alrededor:

—Si Sofia fuese ahora vuestro pasante, Traddles, tendría bastante que hacer.

—Teneis mucha razón en decirlo, mi buen Copperfield; pero eran unos hermosos tiempos cuando vivíamos en el patio de Holborn. ¿No es verdad, amigo mio?

—¿Cuando Sofia os presagiaba que seriais juez un dia? pero no hablaban de vos en el foro como hablan hoy.

—En todo caso, dijo Traddles, si soy juez alguna vez...

—Pero, sabéis que lo sereis.

—Pues bien, mi querido Copperfield, cuando lo sea diré aun que eran unos hermosos tiempos aquellos en que vivíamos en el patio de Holborn.

Nos paseamos con los brazos entrelazados; debo comer en casa de Traddles, es el cumpleaños de Sofia, y paseándonos, Traddles me cuenta como debe considerarse feliz.

—Realmente, mi querido Copperfield, he logrado todo cuanto deseaba. Mi suegro, el reverendo Horacio, ha obtenido un beneficio eclesiástico de cuatrocientas cincuenta libras esterlinas anuales; nuestros dos hijos reciben una buena educación, y se distinguen por sus progresos y por la bondad de su carácter; tres de mis cuñadas están casadas convenientemente; tres viven con nosotros y las otras tres dirigen la casa de su padre desde la muerte de mistress Crewler; todas son felices.

—Escepto...

—Escepto la *beldad de la familia*, dijo Traddles; sí, es una desgracia que se casara con un indigno vagabundo; la pobre muchacha se ha dejado seducir por falsas apariencias de lujo; pero ahora que estamos libres de ese bribón y que ella vive con nosotros, es necesario que la consolemos como mejor nos sea posible.

La casa de Traddles es justamente una de las casas en que Sofia y él se alojaban imaginariamente en sus paseos; es una casa bastante grande, pero Traddles tiene sus papeles en su tocador y sus botas con los papeles. Sofia y él han elegido sus habitaciones en el piso superior, reservando las mejores para la beldad de la familia y las otras dos hermanas; no tienen cuartos desocupados, porque, sea con un motivo, sea con otro, vienen con mucha frecuencia las otras hermanas.

Entremos: todas se precipitan á nuestro encuentro, y presentan su mejilla á Traddles, que se sofoca en breve; allí está establecida á perpetuidad la pobre beldad, viuda y madre de una encantadora niña.

Es el cumpleaños de Sofia, he dicho, y por lo tanto estarán en la mesa las tres hermanas casadas, con sus maridos, el hermano de uno de estos, un primo y la hermana de otro de los esposos, que me parece es la prometida del primo.

Traddles, siempre sencillo y sin ceremonias como antiguamente, se sienta en la cabecera de la mesa como un patriarca, y Sofia en el otro extremo radiante de júbilo.

Un hermoso frutero, que no es de metal inglés (como tampoco los cubiertos), adorna el centro de la mesa.

Por el Juez de marina nombrado al efecto se cita al inscrito Francisco Jofre Garau para que en el término de 20 días comparezca á la comandancia de Marina de Sóller, al objeto de dar sus descargos en el expediente que se le instruye por falta de presentación.

En la Secretaría del Ayuntamiento de esta capital se halla de manifiesto al público á efectos de reclamación el plano de alineación de las calles de San Jaime, Beata Catalina, Angeles, Armengol, Ecce-Homo y otras.

Para completar las noticias que tenemos dadas acerca de la provisión de las Notarías vacantes de Palma, Ibiza y Sansellas, publicamos la siguiente terna que formuló en su día el tribunal:

- Para la de Palma: 1. Don Mateo Jaume. 2. Don Vicente Tur. 3. Don Sebastián Cañellas. Para la de Ibiza: 1. Don Vicente Tur. 2. Don José Barcia. 3. Don Miguel Amengual. Para la de Sansellas: 1. Don Sebastián Cañellas. 2. Don Miguel Amengual. 3. Don José Barcia.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Losada, celebró ayer la Corporación municipal la sesión ordinaria, en segunda convocatoria, dando principio á las doce y diez minutos de la tarde.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

A propuesta de la Comisión de Fomento, se acordó dar de baja en el padrón de vecinos de esta ciudad á doña Rosario Aranda que así lo tenía solicitado.

De acuerdo con el dictamen de la Comisión de hacienda se acordó satisfacer á doña Catalina Pastor, la cantidad de 555'82 céntimos, para pago de la contribución territorial de la finca conocida con el nombre de illeta den Moragues, derribada últimamente.

En vista del parte dado por el celador de vías y obras se acordó la demolición de la casa señalada con los números 40 y 42 de la calle de la Alfarrería.

Se concedió permiso á don Ramón Regordosa para construir una dependencia en la fabrica Algodonera.

Igualmente se concedió permiso á don Jaime Lladó, para reconstruir la casa n.º 31 de la calle de San Martín.

Se aprobó el acta de empedrados de las aceras transversales de la calle del Conquistador.

Se acordó la venta por medio de pujas á la llana de un pilón procedente de la fuente de Santa Eulalia.

Por mayoría de votos, se acordó empedrar con adoquines de Canarias la acera de la calle de Santo Domingo.

Se acordó acceder á una instancia presentada por varios vecinos de la calle de Santo Domingo, en la que piden mejorar á sus costas el petrol situado á la subida de la cuesta de Piza.

Se aprobó el nuevo plano presentado para las obras anexas á la iglesia de San Magín y justiprecio de terrenos sobrantes, que deben pasar á ser vía pública.

A propuesta del señor Alcalde se acordó subvencionar con 15 pesetas mensuales á la Sociedad Fomento de la Pintura, y suscribirse á la Revista Contemporánea que se publica en Madrid.

Se acordó abrir una nueva vía que desde la calle de la Bonanova del caserío del Terreno vaya á parar al sitio denominado Corp Mari.

Y después de algunos otros asuntos de menor importancia, se levantó la sesión.

Noticias del ejército

A fin de dotar del armamento necesario para las escoltas de á bordo las diferentes expediciones que marca la real orden circular del 8 del corriente, se ha dispuesto por real orden, que publica hoy el Diario Oficial lo siguiente:

- 1.º El parque de Artillería de Cádiz entregará á cada una de las expediciones que de aquel puerto han de salir en los días 20 y 28 del corriente, 50 fusiles modelo 1871-89 en mano y 5.000 cartuchos con bala para el mismo, empacados convenientemente, y que serán colocados en un sitio que permita hacer uso de ellos si fuere necesario. 2.º Las mismas entregas y en la

misma forma harán el parque de artillería de Coruña á cada una de las expediciones que salen de aquel puerto los días 21 del corriente y 11 de Marzo, y el de Barcelona á cada una de las que han de salir de aquel puerto el día 25 del corriente y 5 de Marzo próximo.

3.º Todas estas entregas tendrán el carácter de provisionales, verificándose las definitivas en la Maestranza de la Habana, á cuyo fin los parques antedichos remitirán á aquella dependencia las guías correspondientes.

—Justicia y derechos pasivos.—Se ha concedido á doña Maria Teresa García y Ordinas, viuda del auxiliar de almacenes de segunda clase del cuerpo de artillería don José Berga y Torrecilla, las dos pagas de tocas á que tiene derecho por reglamento, cuyo importe de 250 pesetas, duplo de las 125 que de sueldo mensual disfrutaba el causante á su fallecimiento, se abonará á la interesada por las oficinas de Administración Militar de Baleares.

Boletín Judicial

A la hora señalada se constituyó en esta Audiencia el Tribunal del Jurado para la vista de la causa instruida contra Sebastián Mesquida, Miguel Briñón, Felipe Briñón, Miguel Tomás y Gabriel Vallespir acusados como responsables del delito de expedición de moneda falsa.

El exámen de los procesados duró hasta la una de la tarde, hora en que se suspendió la vista para continuarla á las cuatro.

Constituido de nuevo el Tribunal, fueron examinados los testigos, y terminada toda la prueba el Ministerio Fiscal retiró la acusación que tenía formulada contra Miguel Tomás, sosteniéndola en cuanto á los otros.

Después de sostener el abogado don Martín Pou la inculpabilidad en el hecho que se imputa á su defendido Miguel Briñón, se suspendió el juicio para continuarlo esta mañana á las diez.

Harán uso de la palabra los letrados don José Socias y don Miguel A. Riera.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas. Concluirán en Santa Cruz dedicadas á la Purísima Concepción: á las seis y media se expondrá S. D. M.; á las diez se cantará tercia y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anochecer conclusión del triduo con sermón á cargo del reverendo P. Miguel Roselló de los sagrados corazones.

Otras funciones. En San Jaime por la noche se hará el ejercicio de la agonía del Redentor.

Visita á la Corte de María. A la Virgen del Puig, en San Nicolás.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

De Guatemala. Madrid 14 á las 10'10 m. Washington.—Se ha restablecido la normalidad en Guatemala.

Inmediatamente que se convoque á elecciones se concederá una amnistía á los reos por delitos políticos.

Se ha constituido el nuevo ministerio.

Reunión. Madrid 14 á las 10'20 m. París.—Los comités plebiscitarios del Sena han celebrado una reunión electoral.

Al salir se dieron vivas á Francia, al ejército y al emperador de Rusia.

La policia detuvo á varios individuos.

Un telegrama. Madrid 14 á las 10'30 m. El Gobierno recibió un extenso despacho cifrado de Mr. Woodford.

Mr. Sherman se niega en absoluto á dar noticias del contenido del telegrama.

Lotería Nacional. Madrid 14 á las 11'10 m. 11'20

En el sorteo celebrado hoy han salido premiados los siguientes números:

Con 240.000 pesetas. El número 12.134, despachado en Madrid.

Con 115.000 pesetas. El número 283, despachado en Madrid.

Con 45.000 pesetas. El número 9.137, despachado en Barcelona.

Con 5.000 pesetas. Los números 5.989, despachado en Sevilla; 5.191, en la Coruña; 1.178, en Málaga; 5.129, en Alcalá; 11.110, en Madrid; 8775, en Mahón; 9.910, en Madrid; 7.982, en Madrid; 6.965, en Barcelona; 14.272, en Madrid y 6.005 en Palencia.

Nombramiento.-Concesión

Madrid 14 á las 2 t. Se ha firmado el título de marqués de Morella á favor de don Luis Montesinos Espartero.

Ha sido nombrado canónigo de Sevilla don Joaquín Carrero.

Se ha concedido la permuta entre dos magistrados de las Audiencias de Huelva y Málaga.

Sagasta y Silvela

Madrid 14 á las 2'10 t. El señor Sagasta ha negado en absoluto que los Estados Unidos hayan hecho reclamación alguna y que el Gobierno desautorice la carta del señor Dupuy de Lome, diciendo que mal puede desautorizarse un documento que se desconoce.

El señor Silvela ha conferenciado con el señor Sagasta antes de ir éste á Palacio, tratando de asuntos electorales.

Un suicidio

Madrid 14 á las 3'30 t. 3'40

Esta mañana doña Lucrecia Palacios, casada con el señor Sancho Lopez, oficial de la benemérita, se ha disparado un tiro en el corazón, quedando muerta en el acto.

El matrimonio vivía en la casa número 105 de la calle del Príncipe, y hace pocos días vino del Puerto.

Dícese que antes del suceso se presentó en el domicilio de aquellos un ordenanza de la Guardia Civil para comunicar al oficial la orden de arresto.

Hasta ahora no han podido saberse las causas que impelieron á dicha señora á tomar tan fatal resolución.

Recogido el cadáver, fué conducido al depósito.

El oficial estaba agregado al 14.º tercio.

La "Victoria,"

Madrid 14 á las 4'30 t. Oficialmente se sabe que al final de este mes vendrá á España la fragata Victoria, completamente reformada, y en disposición de prestar servicio.

Se han reformado sus máquinas, habiendo dado en las pruebas un resultado excelente.

Tiene ya instalada la luz eléctrica.

De las nuevas piezas de artillería que quedan montadas, pronto se harán pruebas.

El general Pando

Madrid 14 á las 5 t. Desde la Habana telegrafían al Herald de Madrid que hoy ha debido salir en dirección á Oriente el general Pando.

Le acompañan en su expedición 300 caballos y mil infantes.

Desembarcará en Puerto Padre y operará en las inmediaciones del río Cauto y de Victoria de las Tunas, en combinación con las columnas de los generales Luque y Linares.

Mencheta

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados. Nacimientos: Día 10.—Varones 2. Hembras 2. Día 11: Varones 1.—Hembras 0. Día 12: Varones 2.—Hembras 1. Matrimonios: Día 10.—Ninguno. Día 11: Ninguno. Día 12: Ninguno.

Registros del puerto de ayer

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay carencia de nubes. Id. del viento.—Calmoso. Dirección del viento.—Tercer cuadrante flojo

Estado de la mar.—Llana. Buques á la vista.—Ninguno. Indicaciones del Vigía de Porto-pt.—Ninguna.

Incendias.—Al orto estaba sin nubes el cielo, despejado el horizonte, llana la mar su nivel bajo y soplaban al N. la ventolina. Se quedó calma á las ocho, á las diez corría entablado el S. S. O. flojo, á medio día fresquito.

Durante la tarde continuó el mismo viento disminuyendo su fuerza al aproximarse al ocaso.

Noticias.—Hoy no hubo entradas, en el día de ayer entraron el vapor Isleño de Tarragona, el bergantín goleta Loms y Maria francés de Vanes y la corbeta Angelo Castellano de un punto de Canadá. No hubo salidas.

Buques fondeados: Día 13.— Vapor español Isleño, de 314 ton., de Cete y Tarragona.—Bergantín goleta Maria, de 111 ton., de Orán.

Día 14: Bergantín goleta italiano Angelo Castellano, de 488 ton., de Girgenti.

Buques despachados: Día 13.—Ninguno. Día 14: Vapor español Isleño, de 314 ton., para Cete y Sóller.

Mataadero: Día 14.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 3.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 4.—Carneros, 0.—Ovejas, 0.—Borregos, 0.—Corderos, 73.—Cabras, 2.—Cegajos, 1.—Cabritos, 0.—Cerdos, 5.—Cerdas, 3.—Lechonas, 5.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 12 de Febrero de 1898.

Table with 5 columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, Quedan. Values: 308, 6, 1, 1, 313

Sociedades y Corporaciones

Centro Farmacéutico. Queda abierto el pago del dividendo activo acordado por la junta general en sesión ordinaria del día de hoy.

Palma 13 Febrero de 1898.—Por A. de la J. de G., El Presidente, Juan Munar.—El Secretario, Juan Sureda.

Fotografías

Regalo. J. Mulet y Coll-Miñonas 5

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada Teatro Circo

Numerosa fué la concurrencia que asistió anoche al Teatro Circo, atraída por el estreno de la obra de espectáculo, letra de Javier de Burgos y música del maestro Giménez, denominada Trafalgar.

El asunto de la obra es patriótico, recuerda Cádiz. La música llama la atención y es escuchada con gusto, pero lo que se busca en esta clase de obras es el efecto escénico, y por cierto que en algunos cuadros resulta magnifico, como sucede en el cuadro plástico del final del segundo acto, que fué muy aplaudido.

Las decoraciones que han traído gustaron mucho y dan á las tablas del Circo otro aspecto; parece que le han puesto el traje de fiesta.

La interpretación fué esmerada, demostró que se habia puesto mucho cuidado.

El terceto que cantaron las señoras Gómez, Asensio y señor Montero, fué muy bien interpretado.

Bien la señorita Quetcuti en su papel de Gaviota, lo mismo que los señores Castillo y Olivares. El director de la orquesta, señor Alvarez, compar-

tió con los artistas los aplausos del público.

Dentro de breves días se celebrará el beneficio de la simpática primera tiple señorita Quetcuti.

Para esta noche, á petición de varios concurrentes, se vuelve á poner en escena la aplaudida zarzuela La viejecita y segunda representación de Trafalgar.

TELEGRAMAS

Desde Nueva York. Madrid 14 á las 9'50 n.

Nueva York.—La prensa de esta capital habla de una nueva expedición filibustera que, según se dice, salió de Plaserver con destino á Cuba.

Añádese que ésta se compone de sesenta hombres, 5.000 fusiles y 6.000 libras de dinamita.

La cuestión Dupuy

Madrid 14 á las 10'35 n. Es muy probable que se hagan gestiones para averiguar cómo y quién interceptó la carta del señor Dupuy de Lome.

Se habla de la posibilidad de que Mr. Woodford y nuestro Gobierno se den algunas esplicaciones verbales ó escritas sobre la cuestión Dupuy.

Discurso del señor Romero

Madrid 14 á las 10'45 n. El señor Romero Robledo en su último discurso censuró de nuevo la unión de los conservadores, fustigando también á los señores Pidal y Silvela.

Insistió en que las Cortes actuales tienen grandes problemas que resolver.

Consejo de ministros

Madrid 14 á las 11'10 n. 11'15

En el Consejo que se acaba de celebrar se ha acordado publicar un real decreto en términos sencillos, aceptando la dimisión del señor Dupuy de Lome.

En otro Real decreto se publicará el nombramiento del señor Polo Bernabé para desempeñar el cargo de aquél.

Igualmente se acordó publicar el día 20 ó 21 del actual el decreto de disolución de las Cortes.

El día 20 de Marzo tendrá efecto el nombramiento de interventores y el 27 se celebrarán las elecciones para diputados á Cortes. El 3 de Abril se hará la designación de compromisarios para Senadores y el 10 tendrá efecto la elección.

Es probable que el día 3 de Mayo se haga la apertura de las nuevas Cortes.

Dióse cuenta también de la nota remitida por Mr. Woodford relativa á la carta del señor Dupuy, aplazándose la respuesta.

Se aprobaron varios expedientes de escaso interés.

Y por último se acordó denegar el indulto á tres reos de muerte condenados por la Audiencia de Málaga.

Mencheta

Teatro-Circo Balear

Compañía de zarzuela cómica. Función para hoy martes. La zarzuela en un acto, La viejecita

El episodio nacional lirico-dramático de gran espectáculo en dos actos y once cuadros, titulado: Trafalgar

El segundo acto se dividirá en dos, por exigirlo así las condiciones del escenario y poder presentar el cuadro Plastico con todo el decorado completo.

A las ocho en punto. Entrada general, 0'50 pesetas. Id. media, 0'30 id.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingluvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registró desde el día 10 de Noviembre de 1897.

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'55 mañana y 2 tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'30 tarde. De Manacor hasta Palma y Lapuebla, á las 6'45 mañana y 5 tarde. De Manacor hasta Felanig, á las 3'45 mañana. De Felanig hasta Palma y Lapuebla, á las 7 mañana y 4'45 tarde. De Felanig hasta Manacor, á las 7 mañana. De Lapuebla hasta Palma, á las 7 12 mañana, 1 y 5'15 tarde.

De Lapuebla hasta Manacor y Felanig, á las 7'12 mañana y 1 tarde. De Inca hasta Palma á las 6'40 mañana. El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

FEBRERO

15

1643.—Arcabuzeros en la calle de Santo Domingo, resultando dea muertos y muchos heridos.

MARTES

45 | Santos Faustino y Jovita | 320 hermanos mártires

FEBRERO

16

1782.—To-Daun en la Catedral por la rendición del castillo de San Felipe de Mahón.

MIÉRCOLES

46 | San Julián y santa Juliana | 319 vírgen y mártires.



SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Febrero

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Montevideo», capitán Resalt, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. Solo se admite carga hasta el día 2. El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Gorordo, para Coruña, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Colón», capitán Camps, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz. Solo se admite carga hasta el 22. Línea de Filipinas.—El 29 de Barcelona, vapor «Isla de Luzón», c. Camps, para Port Said, Aden, Colombo, Singapora y Manila. No se admite carga la víspera de la salida. Línea de Buenos Aires.—El 7 de Barcelona y el 12 de Cádiz, vapor para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. No se admite carga la víspera de la salida. Servicios de África.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibaragaray, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador. Línea de Fernando Póo.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslé, saliendo el 25 de Barcelona el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea. Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piñago, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados. Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

Línea de vapores Transatlánticos

BE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CABIZ—S. EN C. Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz. El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans. Saldrá de Barcelona el 28 de Febrero el vapor CATALINA

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Taxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuacalco, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martiñez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma. Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

Advertisement for 'ESTÓMAGO É INTESTINOS' featuring 'ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL'. Text includes: 'TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL'. 'APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA'. 'El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Eritia, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos. Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado. Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Penitente, 31: BARCELONA'.

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sureda y Litteras. La medicación Sulfurosa á domicilio POR LAS Gotas-madres sulfurosas de Bar Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Fraguiter: 8 pesetas.—Ignacio Fortez Aguiló, calle de la Borsaria.

Clasico Mercantil, Teneduria de libros, Caligrafía, Dibujo industrial. ACADEMIA COMERCIAL bajo la dirección de Don José Ramonet y Riu Clase superior por la mañana y por la noche—Honorarios 5 pesetas al mes—Palacio 31, 1.º

Impotencia debilidad genital, Esperma torrea y esterilidad.

Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es inofensivo y produce efecto maravilloso desde la primera fricción: 10 pesetas bote. Va por correo. Carranza 12, farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Marina 84 y 86. Centro farmacéutico.

Advertisement for 'TÓNICO ORIENTAL' by 'MURRAY & LANMAN'. Includes image of a woman and a bottle. Text: 'AUMENTA DA BRILLO TÓNICO ORIENTAL CABELLO PERFUMA'. 'DELICADO AGUA FLORIDA REFRESCANTE Y DURADERO'. 'PERFUME UNIVERSAL'. 'RICA PURA Y SIN RIVAL'. 'Para el Tecedor el Pañuelo y el Baño.' 'Cura la Caspa, Impide la caída del CABELLO'.

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma. Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal. Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura. CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces. Se cura con el licor breva ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma. CUATRO REALES FRASCO. Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura.

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Imprenta de Amengual y Mutaner

Advertisement for 'Elix'r Estomacal de Saiz de Carlos'. Text: 'Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica. BOTELLA 5 PESETAS. Serrano, 80, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.'

Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona. Servicio del mes de Septiembre: días 2, 11, 16 y 21. Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

Se necesitan oficiales de zapatero que sepan su obligación en un taller de Bisaleam. Para informes dirigirse á la calle de Truch de la misma villa, café del Centro.

Gimnasio Balear Dirigido por don Miguel Mutaner. Inspector médico, don B. Múner. 5-VERI-5

Nodrizas Una de 20 años de edad y leche de 12 meses desea encontrar criatura para lactar tanto en casa de sus padres como en la suya propia que la tiene en San Sordana. Para informes, dirigirse á esta imprenta.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró FRASCO 10 REALES Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casasnovas, peluquero, Cadena 6.

Ocasión Se desea traspasar un negocio de tejidos establecido en esta capital, en condiciones ventajosas. Para informes: Molineros, 20, 1.º

Alquiler Se alquila una tienda calle de la Unión, número 42. Informarán: calle de Mutaner, número 10, piso segundo.